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«Кросс нации-2023» охватит  
78 муниципалитетов области
Владимир ВАСИЛЬЕВ

Всероссийский день 
бега «Кросс нации» 
в этом году состоится 
16 сентября. На Среднем 
Урале он пройдет 
в 78 муниципалитетах. 
Главный старт, как обычно, 
будет в Екатеринбурге – 
на площади перед 
Уральским федеральным 
университетом имени  
Б.Н. Ельцина. 

«Кросс нации» – самое мас-
штабное массовое спортивное 
событие в России, которое про-
ходит в рамках федерального 
проекта «Спорт – норма жизни» 
и выполняет задачи нацпроекта 
«Демография». Основная цель 
«Кросса нации» – пропаганда 
здорового образа жизни и  при-
влечение граждан страны к за-
нятиям физической культурой. 

Мероприятие проводится с 
2004 года и состоит из двух эта-
пов. Первый проходит в  рос-
сийских регионах в  третье вос-

кресенье сентября. Дистанции 
определяются организаторами 
соревнований на местах. Побе-
дители и  призеры получают 

право на  участие в финальной 
стадии «Кросса нации» – Гран-
при, проходящем в Москве че-
рез неделю после первого эта-
па.

«Кросс нации-2023» в Сверд-
ловской области состоится в 
большинстве муниципалите-
тов (в 78 из 94). Главный старт, 
как обычно, будет в Екатерин-
бурге  – на площади перед Ур-
ФУ. Первые забеги запланиро-
ваны на 09:45 (женщины побе-
гут 8  километров, мужчины – 
12  километров). В 11:30 прой-
дет торжественная церемония 
открытия, а сразу после нее  – 
старт почетных участников (за-
бег на 2 километра). В 12:00 – 
старт массового забега.

В прошлом году в «Крос-
се нации» в Свердловской об-
ласти приняли участие более 
80 тысяч человек (из них почти 
17 тысяч – в Екатеринбурге). 

РЕГИОН
Урожая хватит на всех
Свердловские аграрии справились с засушливым летом

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА 

Юлия БАБУШКИНА 

Вчера в Екатеринбурге 
эксперты Уральского 
гидрометцентра 
и федерального аграрного 
научно-исследовательского 
центра УрО РАН подвели 
агрометеорологические 
итоги летнего сезона и дали 
прогноз на осень. Специалисты 
отметили, что лето в этом 
году было засушливым, 
но тем не менее урожайность 
сельскохозяйственных культур 
осталась на высоком уровне. 

Как сообщила начальник от-
дела агрометеорологии Ураль-
ского гидрометцентра Людми-
ла Саваринюк, летний сезон 
нынче начался 20-22 мая, что на 
15 дней раньше, чем в 2022 году. 
Погода стояла теплая, солнеч-
ная, в Екатеринбурге был даже 
установлен абсолютный рекорд 
жары – плюс 40 градусов. Дефи-
цит осадков сказался на верх-
них слоях почвы – посевы нуж-
дались в обильном поливе. Кро-
ме того, из-за сильной засуш-
ливости в регионе произошло 
множество пожаров, их размах 
оказался наибольшим за по-
следние шесть лет. Снизился и 
уровень воды в реках, в резуль-
тате в нескольких муниципали-
тетах, в том числе в Екатерин-
бурге и Первоуральске, остро 
встал вопрос питьевого водо-
снабжения населения. Комму-
нальным службам пришлось 
делать «переброску» воды меж-
ду разными водохранилищами 
и разрабатывать скважины под-
земных вод.  

Между тем, несмотря на жар-
кую погоду, уральские аграрии 
сумели сохранить посевы. Сей-

час в регионе полным ходом 
идет уборка сельскохозяйствен-
ных культур. 

– В первую очередь заго-
тавливаем корма для живот-
ных, уже 60  процентов от не-
обходимого сделано – это поч-
ти 18 центнеров на голову скота. 
Убрано 50 процентов зерновых 

культур, урожайность составляет 
22,2 центнера, что немного ниже 
прошлогоднего уровня, но впол-
не достаточно для региона,  – со-
общил директор Уральского 
федерального аграрного науч-
но-исследовательского центра 
УрО РАН, доктор сельскохозяй-
ственных наук Никита Зезин.

Эксперты отметили, что те-
плый климат в этом году хоро-
шо сказался на росте кормовых 
культур – клевера, люцерны и 
бобовых. В этих культурах очень 
высокое содержание протеина, 
который необходим для повы-
шения продуктивности круп-
ного рогатого скота. Урожайной 
оказалась и кукуруза, площа-
ди посева которой за последние 
15 лет выросли в десять раз и со-
ставили 31 тысячу гектаров. 

В плановом порядке идет 
уборка овощных культур. 

– Уже начали сбор картофе-
ля, 200 центнеров подняли, и 
это больше, чем в предыдущие 
годы. Так что без второго хлеба 
не   останемся. Ежегодно вносим 
в Росреестр по одному-два но-
вых сор та. Недавно вывели сорт 
 Терра   – ждем урожайность по-
рядка 600  центнеров, – сказал 
Никита Зезин. 

Заготовка кормов для животных: на поля вышла техника агрохолдинга «Каменское»
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С УБОРКОЙ – НЕ ТЯНУТЬ
По словам главного синоптика Уральского гидрометцентра Галины 
ШЕПОРЕНКО, сентябрь на Среднем Урале ожидается теплым. 

– Температура воздуха в регионе до середины сентября будет 
доходить до 20 градусов. С севера европейской территории России 
придет циклон. Поэтому в период с 7 по 11 сентября в южной части 
области ожидаются дожди, – сказала Шепоренко.  

Несмотря на «плюсовую» температуру, с уборкой урожая синоптики 
советуют не затягивать. 

– Учитывая, что яровые-зерновые созрели в этом году рано, 
растягивать уборку урожая нежелательно, иначе могут быть большие 
потери. А картофель – культура, которая вообще не любит заморозков, 
поэтому ее нужно убрать в первую очередь, – дала совет Людмила 
Саваринюк. 
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Всем участникам «Кросса нации» выдают футболку  
с символикой мероприятия

Губернатор  
открыл 
маршрут

 Å Начало на стр. I

– Это очень удобно. Теперь 
у жителей района появляется 
альтернатива в передвижении. 
Строительство инфраструктуры, 
которая связывает центр 
Екатеринбурга с его 
окраинами, – наша приоритетная 
задача. Мы будем с учетом 
имеющихся возможностей, 
с учетом реалий развивать 
электрический транспорт, 
в том числе железнодорожный 
электрический транспорт. 
Это самым непосредственным 
образом скажется на качестве 
жизни, поскольку речь идет 
о мобильности, удобстве – 
обо всем, что должно быть 
в таком современном городе, как 
Екатеринбург, – сказал Евгений 
Куйвашев.

Трамвайная линия – 
один из объектов, строящихся 
по программе «Стимул», 
средства которой привлечены из 
федерального бюджета благодаря 
усилиям губернатора Евгения 
Куйвашева. Это один из шагов по 
комплексному развитию дорожно-
транспортной инфраструктуры 
новых районов Екатеринбурга. 
Планируется, что построенная до 
Академического трамвайная ветка 
в перспективе будет продлена 
до района Широкой Речки. 

Сегодня в рамках 
благоустройства нового 
трамвайного маршрута по ходу 
движения монтируются 
шумозащитные экраны,  
IP-видеокамеры для контроля 
за обстановкой на дорожной 
инфраструктуре. Помимо 
строительства трамвайной линии, 
в рамках обновления улиц ведется 
реконструкция теплосетей, 
реновация существующей 
дождевой канализации 
и строительство новой, 
переустройство сетей газопровода. 

По словам мэра Алексея 
Орлова, в 2019 году, когда 
утверждался план празднования 
300-летия Екатеринбурга, 
о трамвайной линии 
в Академический там не было 
сказано ничего. 

– И благодаря поддержке 
нашего губернатора мы 
реализовали в кратчайшие 
сроки первую очередь 
этого проекта. У нас сегодня 
есть понимание стратегии 
и источников финансирования 
развития дорожно-транспортной 
инфраструктуры. Это, скорее всего, 
будет концессионное соглашение – 
один из наиболее перспективных 
видов развития инфраструктурных 
проектов, – сказал Алексей Орлов.

Запуска маршрута 
на постоянной основе жителям 
Академического еще придется 
немного подождать. Пока будут 
проходить технические обкатки: 
рельсы должны испытать нагрузку 
не менее 20 тысяч тонн. За это 
время будут облагорожены 
прилегающие к линиям газоны, 
установлены остановочные 
комплексы и т. д. Все работы 
должны быть завершены 
в декабре, и в январе трамвай в 
Академическом будет курсировать 
регулярно. 


